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Alumnos UAZ en BELLAS ARTES

Reconocimiento a profesores 
universitarios PRODEP
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La UAZ entre las mejores instituciones 
públicas del país, gracias al personal 

docente: Antonio Guzmán Fernández

En ceremonia especial, la administración central hizo entrega 
de reconocimientos a los docentes de Tiempo Completo que 
en la convocatoria 2018 ingresaron al Programa para el De-

sarrollo Profesional Docente, para el Tipo Superior (PRODEP).
  
 El rector Antonio Guzmán Fernández, ante la presencia del se-
cretario general, Rubén Ibarra Reyes, al externar su felicitación y 
reconocimiento, indicó que era grato constatar que sigue crecien-
do la cantidad de docentes con dicho reconocimiento, lo cual da 
cuenta de una planta docente empeñada en alcanzar niveles de 
excelencia y calidad.

   Con esto se da cuenta –dijo- de que se va por el camino correcto y 
de que se está coadyuvando al engrandecimiento de la institución 
y a la generación de alternativas de solución a problemáticas que 
atañen al entorno, así como dejando huella en los jóvenes univer-
sitarios que atienden.

“A pesar de las eventualidades financieras a las que históricamen-
te se ha enfrentado esta institución, seguimos ubicados gracias a 
nuestros indicadores entre las mejores universidades públicas del 
país. Para ello sin duda ha sido fundamental el trabajo desempe-

ñado por el personal docente”.

   Reitero -el rector de la UAZ-, que la clave de todo desarrollo uni-
versitario se encuentra en la academia y son los académicos uni-
versitarios quienes han logrado que la universidad de los zacateca-
nos sea capaz de escalar escaños ubicándose entre las mejores del 
país, con una planta docente renovada.

Para finalizar el rector reitero su compromiso con los docentes y 
con el resto de la comunidad universitaria, de que se está trabajan-
do desde distintas áreas de la administración por lograr la estabi-
lidad financiera que permita dar continuidad a las tareas sustanti-
vas de la universidad, por lo que los convocó a “mantener la unidad 
en la diversidad, a conformar un solo frente, a mantener el interés 
institucional, a no claudicar ante los momentos borrascosos, a no 
lacerar a nuestra Alma Mater, trabajando por un solo objetivo por 
nuestros estudiantes, por nuestra universidad”.

   Por su parte la coordinadora de Proyectos Federales, María Trini-
dad Romo Guerrero, destacó que la meta establecida en el Plan de 
Desarrollo Institucional 2016-2020 en lo que respecta a los indica-
dores de calidad académica, se ha logrado.
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   Sobre el impacto del PRODEP  en el alza de los indicadores de 
calidad en la institución externó que, contribuye al crecimiento de 
la institución a nivel educativo y de calidad docente, lo cual se ve 
reflejado en la posición que guarda en el ranking de universidades 
de calidad.   

   El programa busca profesionalizar profesores de tiempo comple-
to para que alcancen las capacidades de investigación, docencia 
y desarrollo tecnológico e innovación, con responsabilidad social 
que se articulen y consoliden en Cuerpos Académicos, y con ello 
generar una nueva comunidad académica capaz de transformar el 
entorno.

   En la entrega de reconocimientos a profesores beneficiados por 
el PRODEP 2018, se contó con la presencia del coordinador de Pla-
neación, Felipe Correa García y del secretario general del Sindica-
to del Personal Académico, Pedro Martínez Arteaga.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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El programa de “captación de talentos” consiste en que brigadas de 
músicos de la UA de Artes visitan comunidades alejadas de dife-
rentes municipios del Estado, hacen una presentación artística y 

ofrecen clases didácticas como parte de las prácticas que realizan. 

El director de la Unidad, Raúl Valdés Vanegas, anunció que en días pa-
sados acudieron a Tierra Blanca, perteneciente al municipio de Loreto 
y a la comunidad de San Juan Alberto, de Noria de Ángeles. Explicó que 
se llegó a algunas escuelas para ofrecer un concierto que estuvo a cargo 
de los alumnos de trompeta.

   Durante este viaje, conocieron al niño Adrián Elías Rodríguez de 4º. 
año de primaria, quien sobresalió en la clase de trompeta, ante esto se 
tomó la iniciativa de invitarlo al proyecto “Trompeta en línea”, que tiene 
la unidad de Artes y ésta le regaló el instrumento.

 El director de Artes explicó que luego de platicar con los padres del niño 
y con las autoridades educativas y del municipio de Noria de Ángeles, 
este último se comprometió a trasladar a Adrián Elías para que se inte-
gre al nivel infantil sabatino en la Unidad Académica de Arte. “Lo im-
portante es que como universitarios lleguemos a estas comunidades 
apartadas  y entendamos que somos la Universidad Autónoma de Za-
catecas y tenemos la obligación de ir a buscar ese talento”, especificó 
Valdés Vanegas.

   Buscar la retroalimentación académica es el propósito de “captación 
de talentos”, -dijo- ya que es importante lo que la gente está escuchan-

A través del arte acercamos a los niños 
a la Universidad: Valdés Vanegas

Brigadas de músicos visitan comunidades en busca de talentos infantiles.

do e ir a los espacios educativos donde está la realidad, porque los jó-
venes músicos de Villa Nueva, son diferentes a los músicos de Jerez, de 
Fresnillo y de los Cañones, lo cual nos insta a salir y buscar el talento. 
“Ahora sí, podemos decir que a través del arte acercamos a los niños a 
la universidad”.

Texto: Comunicación Social UAZ. 
Fotos: Cortesía Unidad Académica de Arte.
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Minera Peñasquito Goldcorp, S.A. de C.V y Fundación 
Universidad Autónoma de Zacatecas firmaron, el día 3 
de julio, un convenio de colaboración con la finalidad de 

otorgar 16 becas a estudiantes que tengan un buen desempeño 
académico y que además, requieran apoyo económico para conti-
nuar con sus estudios. 

“Este tipo de convenios son muy importantes para la Máxima Casa 
de Estudios ya que nuestros estudiantes tendrán la oportunidad de 
transitar tranquilamente su carrera concluyéndola  de la mejor ma-
nera”, externó el coordinador de Vinculación, Ángel Román Gutié-
rrez, y agregó que el monto de la beca será de 12 pagos de cinco mil 
pesos mensuales que cubrirán el periodo agosto 2018-julio 2019. 

Román Gutiérrez informó que pueden participarán alumnos que 
cursen alguna de las siguientes licenciaturas: Ingeniero Geólogo, 
Ingeniero Minero Metalurgista, Ciencias Ambientales, Economía, 
Contaduría, Derecho, Desarrollo Regional Sustentable, Ingeniero 
Agrónomo e Ingeniero Topógrafo e Hidrógrafo. Agregó que deben 
estar cursando el tercer año de su licenciatura y ser alumnos regula-
res con un promedio general mínimo de ocho. Además explicó que 
todos los alumnos que estén pensando en participar, deben estar in-
teresados en realizar su Servicio Social en la Corporación Goldcorp o 
en su caso hacer una investigación/tesis que no rebase los 6 meses.

Minera Peñasquito y UAZ firman convenio 
para otorgar becas a jóvenes universitarios

Se pretende coadyuvar en la formación académica para los estudiantes no deserten y puedan dedicarse de tiempo completo a 
sus actividades académicas.

Por su parte el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, 
Antonio Guzmán Fernández, agradeció al equipo de Goldcorp por 
preocuparse por la formación de los jóvenes universitarios, mani-
festando que estos convenios son la cristalización de proyectos en 
los que se podrá trabajar conjuntamente. Aseguró que este acto 
permitirá trabajar más estrechamente y será el punto de partida 
para que los jóvenes tengan un acercamiento a la futura experien-
cia laboral ratificando que este tipo de acuerdos tiene un impacto 
grande pues “nos ayuda a arraigar a los jóvenes a la escuela con el 
fin de que no deserten y puedan dedicarse de tiempo completo a 
sus actividades académicas”.

A su vez el director de Sustentabilidad de la Minera Peñasquito, 
Peter Hughes, mencionó que desde su programa de responsabi-
lidad social corporativa es sumamente importante apoyar a insti-
tuciones académicas. Enfatizó que para ellos es fundamental in-
centivar a estudiantes de bajos recursos con excelencia académica 
que tengan un interés genuino por culminar su carrera para que no 
tengan ninguna preocupación más que la de estudiar, aseguran-
do que para el momento de su egreso cuenten con la posibilidad 
de trabajar en la Minera Peñasquito o en alguna otra corporación 
minera.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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La construcción de este centro es parte del compromiso que 
los universitarios tienen con la población en cuanto a su bien-
estar y a la prevención de diversos fenómenos psicosociales: 

Hans H. Pacheco García.

Manifiesta gobernador Alejandro Tello su respaldo a la situación 
financiera de la  UAZ.

El gobernador del Estado Alejandro Tello y el rector de la UAZ, 
Antonio Guzmán Fernández colocaron el día 3 de julio, la primera 
piedra de lo que será el edificio del Centro de Intervención y Servi-
cios Psicológicos “Universidad”, que estará ubicado a la salida del 
Campus II y tendrá el apoyo del gobierno del estado y de la Sexa-
gésima Tercera Legislatura del Congreso de la Unión.

    “Es aquí donde se está formando, generando y edificando lo más 
importante que son los hombres y mujeres zacatecanas”,  externó 
el gobernador. Dijo que la Universidad es el espacio donde todos 
debemos confluir para buscar un mejor Zacatecas.  El mandatario 
dio todo el respaldo al rector para buscar la solución a los proble-
mas financieros de la institución y así pasar a la segunda etapa que 
es la calidad académica, la cual, reconoció, posee la Máxima Casa 
de Estudios del Estado. Indicó que tiene claro que no debe quedar 
ningún joven sin prepararse y que este Centro, junto con los otros 
13 atenderá a la población y se comprometió a equiparlo.

Rector y gobernador colocan la 
primera piedra del CISP “Universidad”

   Por su parte, el rector Antonio Guzmán Fernández, resaltó que la 
Universidad está haciendo el esfuerzo por rechazar al menor nú-
mero de jóvenes, y se tiene la meta de aceptar a más de 10 mil en 
las instalaciones universitarias de los diferentes campus: “la insti-
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Como resultado del esfuerzo y la optimización de los recursos 
para equipar los Programas I y II de la Unidad Académica de 
Preparatoria (UAP), el rector Antonio Guzmán Fernández 

entregó a las autoridades de la Unidad, equipo de cómputo desti-
nado a la sala 2 del Programa I Campus UAZ Siglo XXI y al centro 
de cómputo del Programa II. Cabe mencionar que en este entrega 
estuvo presente la directora de la Unidad Académica de Prepara-
toria, Mirna del Rocío Garza Ramírez.

    Con el equipo se espera contribuir en la mejora de la conectividad 
de la sala 2 del Programa I que consta de dos módulos GLC-LH-
SM, un switch WS-C296OL-48TS, otro swich WS-C296OL-24TS 
así como de la instalación de red estructurada, dispositivos con los 
que se espera beneficiar a mil 500 estudiantes que hacen uso de 
este espacio. Para el centro de cómputo y el laboratorio de inglés 
del Programa II de la UAP se entregaron 35 tarjetas inalámbricas 
USB, 15 mouse, 15 audífonos, cinco extensiones para audífonos 
simples y un cable RCA (auxiliar de audio), equipo que fue recibido 
por la responsable del Programa II, Angélica Colín Mercado.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Entregan de equipo de cómputo a 
preparatorias

Este equipo fue designado para contribuir a la formación de los jóvenes en los programas I y II de la Unidad Académica de Preparatoria.

tución tiene una taza de egreso importante desde el nivel medio 
hasta el posgrado”, dijo, y afirmó que el CISP “Universidad” es de 
los que tienen mayor demanda.

   Pacheco García dijo que  los CISP son el proyecto de vinculación 
más importante de la Unidad de Psicología, éstos suman 14 y se 
encuentran ubicados en nueve municipios del Estado. Indicó que 
en estos centros no sólo se brindan los beneficios de la psicología 

a la comunidad, son además espacios de formación de los estu-
diantes, donde los docentes están relacionados con los proble-
mas reales de la sociedad. La construcción de este centro es parte 
del compromiso que los universitarios tienen con la población en 
cuanto a su bienestar y a la prevención de diversos fenómenos psi-
cosociales, afirmó. 

 Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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Con la finalidad de generar nexos que fortalezcan la vincula-
ción entre instituciones el rector Antonio Guzmán Fernán-
dez firmó un convenio de colaboración a través de la Licen-

ciatura en Nutrición, entre la UAZ y el Centro de Rehabilitación 
Infantil Teletón (CRIT) de Aguascalientes.   

Entre las autoridades presentes por parte de la UAZ en la firma del 
convenio estuvieron además del rector, el coordinador de Vincula-
ción, Ángel Román Gutiérrez; la directora de la Unidad Académica 
de Enfermería, Perla María Trejo Ortiz y la responsable del Progra-
ma de la Licenciatura en Nutrición, Cristina Sarai Contreras Martí-
nez. Por parte del CRIT asistió el director, Eduardo Gama Abuasale 
y la subdirectora de Desarrollo Humano Lourdes Ruiz.

   Guzmán Fernández remarcó la importancia de vincular a nues-
tros egresados con instituciones de alto prestigio que  permitan 
fortalecer las competencias de los egresados, “este convenio es el 
inicio de un gran trabajo entre estas dos instituciones”, indicó. El 
director del CRIT, comento que hay 100 familias zacatecanas acti-

Firma UAZ convenio con el CRIT 
de Aguascalientes

Actualmente hay 100 familias zacatecanas activas en el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón.

vas en el centro, y que dentro de los 15 años que tiene funcionando 
ha atendido a mil 100 familias zacatecanas, por lo que el apoyo de 
la sociedad zacatecana es de suma importancia. 

Texto y fotos: Cortesía Licenciatura en Nutrición
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Con la finalidad de difundir y promover  la música e incentivar 
la formación de las nuevas generaciones de instrumentis-
tas de México, el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) 

a través de la Coordinación Nacional de Música y Ópera invitó a 
cuatro alumnos destacados de la Unidad Académica de Artes de 
la UAZ,  a llevar a cabo un concierto en el marco del ciclo “Jóvenes 
en la Música”. Este es un programa que permite apoyar el talen-
to musical de jóvenes con diferentes especialidades y de diversos 
orígenes del país, probarse en una sala profesional de conciertos y 
ser parte de un espacio de visibilidad para talentos en formación. 

   Teniendo como sede la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Be-
llas Artes, el pasado 6 de julio los alumnos Fabián Rivas de Santia-
go (violín), Martha Haydée Hudson Pestana (oboe), Joel Morales 
Rodríguez (clarinete) y Juan Diego Cervantes (flauta) acompañados 
por el docente pianista Alejandro Barrañón, dieron inicio a los traba-
jos de dicho ciclo con una excelente presentación  que incluyó obras 
de Schumann, Ernest Bloch, Shchedrin, Brahms y Samuel Zyman. 
“Por segundo año consecutivo la Coordinación de Música y Ópera 
nos abre el espacio para que nuestros jóvenes talentos accedan a 
foros reservados para profesionales, esto es gracias al nivel que los 

alumnos muestran en nuestra Máxima Casa de Estudios y al resulta-
do del trabajo de todos los docentes que coadyuvan en la formación 
de los estudiantes”, precisó en entrevista el maestro Raúl Valdés Va-
negas, director de la Unidad Académica de Artes de la UAZ.

   El alumno Joel Morales Rodríguez (clarinete) expresó que los cua-
tro participantes comparten el mismo amor a la música, que ésta 
requiere sacrificio y estudio diario, y que cada uno de ellos estuvo 
dispuesto a realizarlo, de igual manera explicó que el repertorio 
que presentaron implicó cierto nivel de madurez, afirmando que 
sus compañeros y él la asumieron de la mejor manera. 

A su vez el joven violinista Fabián Rivas mostró un sentimiento 
de agradecimiento hacia la Universidad Autónoma de Zacatecas 
por haberle ayudado a lo largo de su formación académica ya que 
recién acaba de graduarse, y sobre todo dio gracias a la UAZ por 
ofrecerle esta oportunidad. La oboísta Haydée Hudson Pestana y 
el flautista Diego Cervantes también reiteraron el agradecimiento 
a la UAZ, a los docentes y a su familia por todo el apoyo brindado.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.

Alumnos ofrecen concierto en 
Bellas Artes 

La actividad es organizada por la Coordinación de Música y Ópera del INBA en el palacio de Bellas Artes y en Palacio Nacional.
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Al presentar el documento programático para la Reforma 
Universitaria en marcha, el rector de la Universidad Autó-
noma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fernández, destacó 

el trabajo previo que se ha realizado, dichas experiencias serán to-
madas en cuenta para sentar las bases de los próximos 20 años. 

Enfatizó que el mes de febrero pasado se inició el proceso de Refor-
ma, se plantearon diez temas que fueron tomados en cuenta por 
la Comisión Académica y que se fueron concretando en una prime-
ra propuesta de documento. Además, se contemplan una serie de 
perfiles de académicos, tanto de la institución como externos, que 
contribuirán con su opinión a enriquecer un documento que oriente 
los trabajos y la participación de la comunidad universitaria.

   Reunidos en la Sala de Juntas de la rectoría el grupo de académi-
cos escucharon la    exposición del documento programático que 
hizo el doctor Raúl Delgado Wise, integrante del Consejo Acadé-
mico, quien presentó la necesidad de una nueva ruta de desarro-
llo y transformación social para el país y para Zacatecas, donde 
el modelo neoliberal imperante ha generado grandes índices de 
pobreza, violencia y migración. Expuso la crisis en la que se en-
cuentra inmersa la universidad pública en México, en la que de 
2009 a 2017 la matrícula se incrementó 51% y el presupuesto para 
educación superior solo creció 18%, lo que implicó una reducción 
del 22% del gasto por alumno.

   Esta falta de financiamiento público para la educación superior 
forma parte de la causa de la fuerte migración de 1.2 millones de 
profesionistas, 300 mil posgraduados y 30 mil doctores, mientras 
que por otro lado prevalece una franca tendencia hacia la priva-
tización cuya matrícula creció 19% en 1990 y 33% en 2017. En 
posgrado la matrícula privada abarca ya el 58%. Delgado Wise 

subrayó que en esta tendencia se encuentra la crisis de insolven-
cia económica de 10 universidades estatales autónomas, entre las 
que se ubica la UAZ, ante la deuda social del Estado Mexicano que 
compromete sobremanera el futuro del país y que plantea la ne-
cesidad de un cambio radical en la política de educación superior 
en el México.
    
   En el documento entregado a los académicos se establece el 
escenario para la conformación de la nueva Universidad, que re-
quiere el impulso de una política de Estado que posibilite duplicar 
al menos, la cobertura en educación superior con calidad, inclu-
sión y equidad.  También se delinean los principios rectores bajo 
las siguientes temáticas: autonomía responsable, plural y crítica; 
universidad como agente de desarrollo y transformación social; 
pedagogía crítica para la formación integral, creativa y emanci-
padora; universidad pública como espacio común y libertario; go-
bierno universitario democrático y participativo e internacionali-
zación solidaria de la educación. 
   
   El acta contiene los pilares de la nueva arquitectura institucional 
que comprende los motores de la transformación: centros de la 
complejidad; unidades estratégicas; tecnociencias comprometi-
das socialmente; economía social y colaborativa y la colaboración 
cultural y escenarios civilizatorios.  El Consejo Académico lo inte-
gran: Rafael Herrera Esparza, Uriel Márquez Valerio, Laura Gema 
Flores García, Sergio Miguel Durón Torres, Raúl Delgado Wise, 
Sergio Espinoza Proa, Maximino Luna Flores, Arturo Burnes Ortiz, 
Iván Moreno, Héctor René Vega Carrillo, Héctor de Jesús Castillo 
Ponce, Axel Didriksson Takayanagui, Hugo Aboites, René Ramírez 
Gallegos, Daniela Perrota, Hebe Vessuri, Ethel Ríos, Célia Careg-
nato, Damián del Valle, Alma Herrera Márquez, Enrique Ruiz Ve-
lasco   Sánchez y Manuel Ramiro Muñoz.

Presentan documento programático 
para la Reforma Universitaria
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Por la experiencia de la Unidad Académica de Ciencias de la 
Tierra así como la vinculación que tiene con la sociedad y en 
específico con las empresas mineras, este martes inició el 

“Diplomado en Prevención de Riesgos de la Industria Minera”, que 
en su onceava emisión prepara a trescientos profesionales. 

El curso es dirigido a supervisores del ramo de todo el país y par-
ticipan además la Comisión de Seguridad y Salud Ocupacional de 
la Cámara Minera de México (Camimex), quien solicito a la Máxi-
ma Casa de Estudios el diplomado que en está ocasión tendrá una 
duración de cinco meses, cerrando sus actividades en el mes de 
noviembre del presente año.

 Durante la inauguración, Carlos Bautista Capetillo, coordinador 
del área de Ingeniería y Tecnología de la UAZ, en representación 

Ciencias de la Tierra ofrece diplomado en 
prevención de riesgos a 300 profesionales 
Participa también la comisión de seguridad y salud ocupacional de la Camimex. El diplomado está dirigido a supervisores de la 
industria minera de México

del rector, se mostró complacido de que a la Unidad Académica de 
Ciencias de la Tierra haya sido escogida nuevamente para que ca-
pacite a los treinta y nueve empleados de las diferentes empresas 
mineras. Destacó también la disposición de la institución educati-
va, para seguir siendo el vínculo para la profesionalización de los 
ingenieros mineros y de carreras afines de todo México.

   Al inicio del diplomado, asistieron Juan Emilio Peña Burciaga, Pre-
sidente de la Comisión de Salud e Higiene Ocupacional de la  Cami-
mex; Adolfo Yáñez Rodríguez, delegado de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social, así como Patricia de Lira Gómez, directora de la 
UACT y  Juan de Dios Magallanes Quintanar, director de Minas del 
Estado de Zacatecas, quién agradeció a los presentes y a las empre-
sas que se han interesado en abatir el número de accidentes, apro-
vechando actividades como el diplomado.
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Invitado por la Universidad Autónoma de Zacatecas “Francisco 
García Salinas”, el embajador extraordinario de la República 
Socialista de Vietnam en México, Nguyen Hoai Duong, visitó la 

ciudad de Zacatecas, donde realiza una serie de actividades diplo-
máticas, culturales y de conocimiento directo sobre las áreas de 
oportunidad en el estado. Sostuvo además un encuentro con el 
gobernador del estado, Alejandro Tello Cristerna, con quien inter-
cambió información que servirá de base para fortalecer las relacio-
nes entre su país y nuestro estado.
 
   Acompañado por el director de Vinculación de la UAZ, Ángel Ro-
mán Gutiérrez, y el secretario de Administración de la institución, 
Agustín Cerna, el embajador vietnamita planteó la posibilidad de 
incentivar acuerdos en materia agroeconómica con el gobierno de 
Zacatecas, al tiempo que destacó la importancia de fortalecer el 
servicio que presta la clínica de acupuntura en la capital zacatecana. 

Durante las primeras horas de su arribo el diplomático sostuvo un 
encuentro con la comunidad vietnamita en Zacatecas, médicos 
y estudiantes.  Cabe mencionar que el embajador de Vietnam es 
uno de los destacados participantes de la Feria Agroalimentaria 
de Zacatecas, que organiza el gobierno del estado a través de la 
Secretaría del Campo (Secampo).
 
   Acompañan al embajador de la República Socialista de Vietnam 
en México, su esposa To Tuyet Mai; el coordinador de relaciones 
de la representación diplomática, Ho Quang Minh; la doctora Lam 
Quoe Thanh, jefa de la clínica de acupuntura de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas; el primer secretario de la embajada, Ngu-
yen Phuong Lal y el corresponsal en jefe de la agencia de noticias 
de Vietnam, Luw Viethong.
 
Coordinación de Comunicación Social UAZ

Invitado por la UAZ, el embajador de Vietnam 
Nguyen Hoai Duong visita Zacatecas

El diplomático fue recibido por el gobernador, Alejandro Tello
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Por medio de la Unidad Académica de Agronomía, la UAZ 
participó en la Expo Agroalimentaria Zacatecas 2018, orga-
nizada por el Gobierno del Estado a través de la Secretaria 

del Campo. El evento se realizó en el Palacio de Convenciones de 
Zacatecas, donde se presentaron alrededor de 200 expositores 
del sector agrícola y ganadero, se contó además con la participa-
ción de la Unidad Académica de Ciencias Químicas y Veterinaria y 
Zootecnia. 

En la exposición estuvieron presentes estudiantes, egresados, 
docentes, productores, profesionistas de diferentes estados y la  
empresa Grupo Yeon, que busca exportar producto del país que 
no sea transgénico o híbrido.

   El Director de la Unidad Académica de Agronomía, Pedro Zes-
ati Del Villar, comentó que se tiene un módulo en la Expo Agro-
alimentaria, donde se presentaron algunas parcelas de cultivo 
que son de interés nacional e internacional como los viñedos, que 
cuentan con variedades específicas para la elaboración de vino tin-
to, blanco y rosado. Las diversas especies de uvas fueron traídas 
desde Francia, país tradicional en la elaboración y producción de 
vinos, esto se hizo por medio del Cuerpo Académico Consolidado: 
Agricultura Alternativa. 

   La demostración, dijo,  fue con la intención de presentar las dife-
rentes fases del viñedo, los post-injertos, los injertos, plantas ya en 
producción y plantas en desarrollo.  Asimismo resaltó que todo el 
desarrollo del viñedo es en base a condiciones naturales, es decir, 
se trata de no aplicar química y de eliminar algún daño que pueda 
ocasionar el uso de algún fertilizante. Finalmente, comentó que 
la Unidad Académica promueve la sustentabilidad al interior de la 

Unidad Académica de Agronomía realiza 
demostración de proceso vitícola 

En el marco de la Expo Agroalimentaria Zacatecas se llevó a cabo la exposición de parcelas de viñedos para vino tinto, blanco y 
rosado. 

institución, al generar productos de calidad siempre en beneficio 
social y del medio ambiente como la producción de vid libre de quí-
micos, que tiene el objetivo de promover la viticultura alternativa. 

Además, la Unidad Académica de Agronomía, desde 1989 esta-
bleció un programa de mejoramiento genético con el objetivo de 
producir variedades de semillas más resistentes. Actualmente se 
cuenta con 17 variedades de semillas de frijol. En el caso del maíz 
han probado con 27 variedades criollas de temporada donadas por 
productores del altiplano del estado, con base en los resultados, 
se seleccionaron las tres variedades que mostraron mayor rendi-
miento y tolerancia a la sequía.

   



Página 14

Con el propósito de constatar los avances de los nuevos edi-
ficios de Ciencias Químicas, Nutrición, Ingeniería Eléctrica 
y Medicina Humana, el rector Antonio Guzmán Fernández 

acompañado del director del Instituto Zacatecano para la Cons-
trucción de Escuelas (INZACE), Francisco Carrillo Pasillas, realiza-
ron un recorrido de supervisión. Dichos edificios que se ubican en 
el Campus UAZ Siglo XXI tienen una inversión de poco más de 67 
millones de pesos y se inscriben en el programa de “Escuelas al 
cien” de Gobierno del Estado.

   Para el caso de la ampliación en el edificio de Medicina Humana, la 
inversión fue de más de 25 millones de pesos y se cuenta con 2 675.96 
metros cuadrados de construcción entre aulas, cubículos para profe-
sores, sanitarios y aula magna, además se encuentra equipado con la 
red de voz y datos, así como equipos telefónicos y cableados de fibra 
óptica. Cabe señalar que la obra se encuentra en un 90 por ciento. 

En los edificios que albergarán a Ciencias Químicas y el Programa 
de Nutrición, se tuvo una inversión de más de 42 millones de pe-
sos y consta de 4 058.40 metros cuadros construidos, con aulas, 
talleres, laboratorios, audiovisual, cubículos, almacén y sanitarios, 
además de obra la exterior como plazas y andadores.

   En el recorrido se contó con la presencia de la directora de la 
Unidad Académica de Enfermería, Perla María Trejo Ortiz, de la 
responsable del Programa de Nutrición, Cristina Saraí Contreras 
Martínez, así como el director de la Unidad Académica de Ciencias 
Químicas, Jorge Luis Ayala Luján. Se estima que para finales del 
presente mes se concluyan dichas obras.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.

Con más de 67 millones en inversión 
continúan obras en campus UAZ Siglo XXI
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En el marco del inicio del semestre agosto- diciembre 2018, 
el rector Antonio Guzmán Fernández dio la bienvenida a los 
1,420 nuevos estudiantes de las diferentes unidades acadé-

micas del Área de Ciencias de la Salud (ACS); afirmó que “la UAZ 
ha realizado un esfuerzo extraordinario para dar oportunidad 
de estudiar una carrera profesional a más jóvenes zacatecanos”, 
aceptando a casi el 60% de los aspirantes al más importante pro-
yecto cultural de Zacatecas en los últimos cien años.

   “Se requiere que asuman con seriedad la gran responsabilidad 
que tienen con sus familias, con su comunidad, con la Universidad 
y sobre todo con ustedes mismos” enfatizó Guzmán Fernández al 
dirigirse a los nuevos alumnos de los programas de Enfermería, 
Nutrición, Odontología, Medicina Humana y Ciencias Químicas. 
El rector exhortó a los nuevos universitarios a que aprovechen la 
oportunidad de contar con una formación profesional, ya que des-
graciadamente no todos los jóvenes aspirantes pudieron ingresar.

   En su intervención el coordinador del Consejo Académico de 
Ciencias de la Salud, Francisco Luna Pacheco, reconoció que gra-
cias a la gestión de la rectoría el número de ingresos  a esta área 
creció, ya que de 1180 alumnos que iban a ingresar la cifra aumen-
tó a 1420 estudiantes -hoy ya parte de la comunidad estudiantil- 
para lo cual se abrieron 10 grupos más en los diferentes programas 
académicos del ACS.

   Por su parte, el secretario Académico del  ACS, Armando Flores, 
dio a conocer que una de las estrategias del Plan de Desarrollo Ins-
titucional (PDI), es mantener el nivel académico del Área; además 
se les impartirá un curso de inducción para que los recién ingresa-
dos conozcan las instalaciones del Campus UAZ Siglo XXI, espa-
cios que van a ser parte de su formación académica.
 
Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Ingresan 1420 nuevos estudiantes a 
Ciencias de la Salud
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“Es un placer para nosotros abrirles nuestras puertas para acom-
pañarlos en este trayecto tan importante de su vida, a partir de 
hoy forman parte de esta gran familia universitaria la cual asume 
el compromiso de dar lo mejor de sí con el fin de que se sientan 
orgullosos de pertenecer a la Universidad”, expresó el rector, An-
tonio Guzmán Fernández, al dar la bienvenida a los alumnos de 
nuevo ingreso generación 2018-2023 en el auditorio Magdaleno 
Varela Luján de la Unidad Académica de Derecho (UAD).

   Les aseguró que a pesar de la problemática económica que 
aqueja a la mayoría de las instituciones de educación superior pú-
blica en el país, la UAZ ha mantenido sus indicadores de calidad 
y competitividad académica muy por encima de la media nacio-
nal. Resaltó que la Universidad Autónoma de Zacatecas tiene el 
compromiso de formar a los nuevos profesionistas que requiere 
la sociedad, así como ampliar los frutos de la indagación científica 
y difundir de mejor manera la ciencia y la cultura. “Estamos con-
vencidos que la socialización del conocimiento y la cultura es una 
condición fundamental para atenuar la desigualdad y combatir la 
injusticia y la marginación”.

Bienvenida a estudiantes de la 
Unidad Académica de Derecho 

La socialización del conocimiento y la cultura, una medida para atenuar la desigualdad, dice el rector.

   Por su parte el director de la Unidad Académica de Derecho, Juan 
Carlos Guerrero Fuentes, aseguró que siempre se ha procurado 
darle cabida al mayor número posible de jóvenes. En este contex-
to puntualizó que gracias a la encomienda y apoyo del rector se 
tiene un ingreso importante en este ciclo escolar, siendo que 581 
estudiantes son del Campus Zacatecas, 56 de Fresnillo, 60 de Je-
rez y 60 de Jalpa, arrojando un total de 757 nuevos ingresos.

   Al evento también asistieron el secretario administrativo, Agus-
tín Serna Aguilera; la abogada general de la UAZ, Marbil Mada-
riaga Ávila; la coordinadora del Departamento Escolar Central, 
Samanta Desiré Bernal Ayala y la responsable del Programa de la 
Licenciatura en Derecho, Yanalte Rodríguez Soto. También estu-
vo presente el responsable del Sistema Semiescolarizado, Jesús 
Castañeda García; el secretario administrativo de la UAD, Eduar-
do Solís Hernández y la responsable del departamento escolar, 
Ernestina Quiñones García.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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Al dar la bienvenida a los 110 alumnos de nuevo ingreso de 
la Unidad Académica de Ciencias Biológicas, el rector An-
tonio Guzmán Fernández insistió en que  “el espacio que 

tienen se lo ganaron a pulso”, por lo cual los exhortó a que saquen 
el mayor provecho de su formación. Resaltó, lo afortunados que 
son al estudiar en una Unidad con una planta docente compuesta 
por miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y por 
docentes inscritos en el Programa para el Desarrollo Profesional 
Docente del Tipo Superior (PRODEP). Añadió que la institución 
está haciendo su mayor esfuerzo para que las condiciones de in-
fraestructura sean las más adecuadas por lo que los invitó a hacer 
uso adecuado de las mismas.   

La Biología, una carrera con muchas posibilidades 
y aristas: Marisa Mercado

   Por su parte, la directora de la Unidad Académica de Biología, 
Marisa Mercado Reyes, dijo que la biología es una carrera que tie-
ne muchas aristas y posibilidades, además de que para el estado 
es importante preservar el medio ambiente y descubrir la gran 
biodiversidad que todavía es desconocida, y que les corresponde 
a ellos hacerlo. La responsable del Programa de la Licenciatura en 
Biología, Josefina Huerta García, en su intervención destacó que 
tanto académicos como administrativos están comprometidos 
para trabajar con calidad en todos los aspectos, además invitó a 
los estudiantes a ser parte integral de la “familia” de Biológicas. Al 
final, el rector entregó a cada uno de los alumnos un presente que 
constaba de una bolsa y una playera.
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La UAZ participó en la colocación de la primera piedra del Centro 
Regional de Desarrollo Espacial de Zacatecas (CREDEZ), orga-
nismo que beneficiará a la comunidad universitaria. Éste es un 

espacio que albergará el Centro de Investigación y Desarrollo en Te-
lecomunicaciones Espaciales (CIDTE), en coordinación con la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) y el gobierno del Estado de Zacatecas, mediante el Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnología e Innovación (COZCyT), el cual se 
está construyendo en Quantum la Ciudad del Conocimiento.

   “Las regiones son, se deben y crecen por su talento y este proyecto 
de la Agencia Espacial Mexicana es un proyecto que se hace realidad 
gracias al vínculo con el talento zacatecano de la Universidad Autó-
noma de Zacatecas, específicamente del CIDTE”, expresó el director 
general del COZCyT, Agustín Enciso Muñoz. Además aseguró que la 
UAZ está aplicando sus proyectos con cuatro laboratorios muy im-
portantes: el de óptica y fotónica, el de materiales, el de energías re-
novables y el de telecomunicaciones y electrónica.

   Puntualizó que (CREDEZ) tiene como objetivos fundamentales el 

La UAZ impulsa el Centro Regional de 
Desarrollo Espacial de Zacatecas

Un acto histórico ya que es el primer centro de telecomunicaciones en la historia del país: Francisco Javier Mendieta. 

desarrollo de nuevo talento, el aumento de capacidades y competi-
tividad de las empresas y a su vez, el fortalecimiento de los recursos 
humanos a través del incremento de empleos y la formación de estu-
diantes de alto nivel en el ámbito de la ciencia y la tecnología espacial. 
Por su parte el Gobernador del Estado de Zacatecas, Alejandro Tello 
aseguró que la misión primordial de la UAZ es preparar a los jóvenes 
que el día de mañana tendrán la conducción del país, por eso está pa-
sando a una nueva etapa donde se está preocupando por lo académi-
co y no solamente por lo económico.

   El titular de la Agencia Espacial Mexicana, Francisco Javier Mendie-
ta Jiménez, reconoció que la UAZ ha sido un pilar importante para la 
construcción de dicho Centro, pues la participación, convencimiento 
y compromiso ésta han sido el producto de una labor sostenida en los 
últimos años para trabajar conjuntamente. Agregó que este acto es 
histórico ya que “es el primer centro de telecomunicaciones en la his-
toria del país y un legado de gran visión para el Estado y de futuro para 
el impulso de la ciencia, innovación y tecnología espacial de México”. 
   
Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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El día 9 de agosto arrancó el Programa de Incubación de Pro-
yectos Productivos Jóvenes ECOSOL 2018 edición Zacate-
cas, impulsado por la UAZ a través del Centro de Incubación 

y Desarrollo Empresarial (CIDE), la SEDESOL y el Instituto Mexi-
cano de la Juventud. El evento se llevó a cabo en el foyer del Teatro 
Calderón y se contó con la presencia del coordinador de la Casa del 
Emprendedor “Poder joven en Zacatecas”, Edgar Ornelas Díaz; el 
Vicepresidente Operativo de la Agencia de Desarrollo Integral y 
Gestión Empresarial en Movimiento de la UAZ, Miguel Ángel Ro-
dríguez González; el representante de los jóvenes emprendedo-
res, Irvin Navarrete Díaz y el rector, Antonio Guzmán Fernández.

   Éste último resaltó que se deben generar alternativas y estra-
tegias con las diferentes instancias de gobierno y así canalizar 
los distintos proyectos dirigidos a los jóvenes. Destacó que la In-
cubadora de la UAZ está certificada por el Instituto Nacional del 
Emprendedor (INADEM), y que ha generado muchos proyectos 
exitosos a los cuales se ha dado acompañamiento. Cabe señalar 
que esta convocatoria estuvo dirigida a jóvenes de 18 a 29 años 
con ideas de negocios o iniciativa productiva y la UAZ a través del 
CIDE  otorgará capacitación a los 30 proyectos que se inscribieron.    

   Por su parte, la directora del Instituto de la Juventud del Esta-
do, Alejandrina Varela Luna, destacó que sólo siete estados son 
los que participan en la convocatoria con proyectos económicos, 
lo cual representa una gran oportunidad. A los jóvenes participan-
tes les dijo que están inscritos para tener un beneficio mediante 
el apoyo,  seguimiento y capacitación para que su proyecto llegue 
a buen puerto, además de que lo recibirán por una de las incuba-
doras  más destacadas del estado. Afirmó que hay un gran com-
promiso en los jóvenes de ser parte del desarrollo económico del 
estado, por ello son parte de un proyecto productivo.   
   
Texto y Fotos: Comunicación Social UAZ.

Da inicio el Programa de Incubación 
de Proyectos Productivos Jóvenes

Hay un gran compromiso en los jóvenes de ser parte del desarrollo económico del estado, por ello son parte de un proyecto pro-
ductivo: Alejandrina Varela Luna.
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La comunidad artística de Zacatecas dio el último adiós al 
Maestro José Manuel Enciso González en el Patio Central de 
la Rectoría de la UAZ, mediante un homenaje de cuerpo pre-

sente en el que se destacó la trayectoria artística, académica y de 
promotor cultural de este artista plástico zacatecano. 

El rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio 
Guzmán Fernández, el Gobernador del Estado de Zacatecas, Ale-
jandro Tello Cristerna, la titular de la Secretaría de Educación del 
Estado, Gema Mercado Sánchez, el secretario general de la UAZ, 
Rubén Ibarra Reyes así como familiares del fallecido, montaron 
guardia de honor en la ceremonia luctuosa.

En el acto se destacó la trayectoria del universitario, quien fue 
promotor de la cultura además de formar instituciones culturales 
y generaciones de artistas plásticos zacatecanos.  Sus alumnos y 
amigos Francisco Esparza y Alfonso López Monreal coincidieron 
al afirmar que el profesor Enciso González dejó un legado cultural 
muy importante para el estado: “al dar sus clases de pintura dibujo 
su pasión: el arte”. Al finalizar el evento, el mandatario universi-

Dan último adiós al Maestro José 
Manuel Enciso González

tario Antonio Guzmán Fernández entregó al director del Consejo 
Zacatecano de Ciencia y Tecnología (COZCyT), Agustín Enciso Mu-
ñoz -hijo del artista fallecido- un cubre féretro con el escudo de la 
Máxima Casa de Estudios.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

En el patio central de rectoría se realizó un homenaje 
de cuerpo presente al destacado universitario que se 
distinguió por formar instituciones culturales y genera-
ciones de artistas plásticos zacatecanos.
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Como parte del programa de Escuelas al Cien, el rector de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio Guzmán Fer-
nández y autoridades del Instituto Zacatecano para la Cons-

trucción de Escuelas (INZACE) entregaron mobiliario escolar y de 
oficina a la Unidad Académica Preparatoria por un monto de 1.4 
millones de pesos. Se hizo entrega de sillas para alumno y maes-
tro, sillones ejecutivos, mesas rectangulares y trapezoidales para 
alumnos, escritorios para salón, pizarrones blancos, anaqueles, ar-
chiveros, armarios para biblioteca, minisplit de aire acondicionado 
y extintores de polvo contra incendios.

   Al darle la bienvenida a los nuevos alumnos de la Unidad Acadé-
mica Preparatoria, el rector de la Máxima Casa de Estudios ma-
nifestó que, gracias al trabajo que se ha realizado conjuntamente 
con el INZACE se están dando y recuperando proyectos que se te-
nían desde el año 2015. Aseguró que estos proyectos han dado la 
posibilidad de entregar ahora este equipamiento, garantizándoles 
que el mobiliario es para que saquen el mejor provecho y se sien-
tan motivados, al tiempo que invitó a los estudiantes a que apoya-
ran en el mantenimiento del material.

Entrega INZACE mobiliario escolar 
para Preparatorias

   El director general de INZACE, Francisco Carrillo Pasillas, asegu-
ró que la UAZ tiene como misión el formar jóvenes con una edu-
cación integral, científica y humanista, para la adquisición de co-
nocimientos, habilidades y actitudes que les permitan acceder a la 
educación superior y ser ciudadanos críticos con responsabilidad 
social y ambiental. Manifestó que el gobierno del estado aporta 
mejoras a las condiciones básicas de infraestructura física y equi-
pamiento mediante diversos recursos, para que las instituciones 
educativas estén en posibilidad de brindar un mejor servicio y op-
timizar los aprendizajes de los alumnos.

   Por su parte la directora de la Unidad Académica Preparatoria, 
Mirna del Rocío Garza Ramírez agradeció al rector y a las autori-
dades del INZACE, por las gestiones que se hicieron para que esto 
fuera posible, asegurando que el material que se recibió será de 
mucha utilidad para la vida académica de los planteles. Agregó 
que este tipo de actos dignifica la educación pública pues el proce-
so enseñanza-aprendizaje se fortalece con las condiciones que la 
institución puede ofrecer: “no hay duda de que cuando el entorno 
es óptimo, el desempeño de los alumnos es mejor”. 
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Derivado del trabajo y esfuerzo de los maestros, se obtuvo 
apoyo para 200 profesores de perfil deseable (Prodep) con 
vigencia de tres años, 20 más están a revisión por seis años, 

cinco aprobados como perfil con apoyo y 18 están en revisión, lo 
que refleja el resultado en la búsqueda de la calidad educativa en la 
Máxima Casa de Estudios del estado informó el rector de la UAZ, 
Antonio Guzmán Fernández. Destacó ampliamente la capacidad y 
constancia de los maestros universitarios que participaron en las 
convocatorias, y que fueron evaluados positivamente por sus pa-
res para obtener un reconocimiento nacional. 

   Además, enfatizó que los logros obtenidos en esta fase de su rec-
torado, permiten fortalecer a la UAZ en sus tareas sustantivas, y 
consolidarla como la institución de educación superior más impor-
tante de Zacatecas. Con el trabajo docente se avanzó sustancial-
mente en el fortalecimiento de los cuerpos académicos con clave 
UAZ-CA-232 de Filosofía y Antropología, así como apoyo para la 
incorporación de 11 nuevos profesores de tiempo completo. Preci-

Logran maestros aprobación de 
apoyos PRODEP

Con el trabajo docente se avanzó sustancialmente en el for-
talecimiento de los cuerpos académicos de Filosofía y Antro-
pología.

só también que se obtuvieron apoyos postdoctorales en Cuerpos 
Académicos Consolidados y en Consolidación, así como el respal-
do para estudios de postgrado de alta calidad.
 
   En la búsqueda de obtener el respaldo para la comunidad docen-
te investigadora se dio a conocer que se obtuvo el respaldo a publi-
caciones de artículos en revistas indexadas, así como apoyo para 
tres becarios y dos ex becarios. Es importante mencionar que en el 
Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el Tipo Su-
perior (Prodep) confluyen 34 universidades públicas y anualmente 
invita a los universitarios a participar en las convocatorias indivi-
duales que genera, a saber: Perfil deseable, Nuevos Profesores de 
Tiempo Completo (NTPC), Becario, ex Becario y estudios de post-
grado de alta calidad. 

Ha três coisas para as quais eu 
nasci e para as quais eu dou 
minha vida. 

Nasci para amar os outros, nasci 
para escrever, e nasci para criar 
meus filhos. 

O “amar os outros” é tão vasto 
que inclui até perdão para mim 
mesma, com o que sobra. 

Coloquio internacional

Clarice Lispector:
Autoría, representaciones y 

recepción de su obra
(Archivos de la Fundación Casa de 

Rui Barbosa)

22 y 23 de agosto del2018

Ha três coisas para as quais eu 
nasci e para as quais eu dou 
minha vida. 

Nasci para amar os outros, nasci 
para escrever, e nasci para criar 
meus filhos. 

O “amar os outros” é tão vasto 
que inclui até perdão para mim 
mesma, com o que sobra. 

Coloquio internacional

Clarice Lispector:
Autoría, representaciones y 

recepción de su obra
(Archivos de la Fundación Casa de 

Rui Barbosa)

22 y 23 de agosto del2018

La UAZ realizará 

Coloquio 
Internacional 

sobre obra de 

Clarice Lispector

Habrá conferencias magistrales, mesas de análisis, ponen-
cias, entre otros. Participarán ponentes internacionales y 
alumnos de la Maestría en Investigaciones Humanísticas y 
Educativas y del Doctorado en Estudios Novohispanos de 
la UAZ.
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Con el objetivo de difundir el conocimiento y la práctica de la 
medicina tradicional y de alternativas  científicas, la Unidad 
Académica de Odontología de la UAZ conjuntamente con la 

Universidad Autónoma de Chapingo a través del Centro Regional 
Universitario Centro Norte (CRUCEN) y el Cuerpo Académico CA-
UAZ-236, convocan al “II Diplomado en Terapias Alternativas de uso 
en el Área de la salud para la atención de grupos vulnerables”.

   La responsable, Ana María Pesci Gaitán, señaló que consta de 10 
módulos que abarcan diferentes disciplinas que tienen que ver con 
la medicina complementaria o medicina alternativa. Se incluyen te-
rapéuticas que tienen un marco jurídico en México, esto es, que es-
tán legisladas y tienen una base teórico-conceptual bien formulada 
desde hace tiempo, además de haber probado su eficacia, explicó. 
Las terapéuticas complementarias son un complemento a la tera-
péutica oficial que es la alopatía; las terapias alternativas han gana-
do terreno al ir descubriendo la parte académica-médica, así como 
su eficacia en grupos vulnerables.

   “Se puede hablar de pacientes que requieren tratamientos de por 
vida, como personas de la tercera edad con enfermedades cróni-
co-degenerativas, para quienes la medicina alternativa o comple-
mentaria se convierte en una esperanza y en una opción no sólo de 
bajo costo económico, sino también de bajo costo biológico”, agre-
gó Pesci Gaitán. Señaló que este diplomado está dirigido a personal 
del área de Ciencias de la Salud como médicos, enfermeros, nutrió-
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logos, químicos, así como a aquellos profesionistas que atiendan 
pacientes con diferentes terapéuticas, para darles una certificación 
que les permita trabajar con mayor responsabilidad. Entre los temas 
que se abordarán están: microdosis, auriculoterapia, biomagnetis-
mo médico, homeopatía,  alimentación bio-compatible, flores de 
Bach y mapas corporales.

   Respecto a los instructores, la coordinadora del diplomado destacó 
que son especialistas experiencia en el tema que manejan, como el 
Licenciado en Acupuntura de la Universidad del Valle de Ecatepec, 
Ulises Anfión Reverte Vera; el experto en homeopatía de la Univer-
sidad Autónoma de Chapingo, Juan Manuel  Zepeda del Valle; Ni-
colás Morales Carrillo profesional en el manejo del biomagnetismo 
médico; Fabiola de la Rosa Olivia de la UAZ, que cuenta con docto-
rado en Alimentación y Nutrición Clínica; Eva Maszich, de Austria, 
Viena, experta en el tema de las flores de Bach y la microdosis.

   Este diplomado iniciará el próximo 25 de agosto del presente año 
y se llevará a cabo una vez al mes cada módulo, el sábado de 9:00 a 
19:00 horas y domingo de 9:00 a 13:00 horas en el audiovisual de la 
Unidad Académica de Odontología. Para mayor información llamar 
al teléfono 492 127 1856, con la coordinadora del diplomado Ana 
María Pesci Gaitán o bien al 92 315 80, a la Dirección de la Unidad 
Académica de Odontología.

Texto y fotos: Coordinación de Comunicación Social.
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